
Недельный обзор информации 

о деятельности законодательных органов  

субъектов Российской Федерации  

за 28 ноября – 2 декабря 2016 г. 

 

Непарламентские партии обсудили законопроект   

Государственный Совет Республики Татарстан 28.11.2016 

 

        В рамках очередного заседания Госсовета РТ на обсуждение 

законопроекта «О профилактике правонарушений в Республике Татарстан» в 

соответствии с Федеральным законом «О политических партиях» были 

приглашены представители региональных отделений непарламентских 

партий, зарегистрированных в Республике Татарстан. Проект закона был 

принят в первом чтении. 

       Министр юстиции РТ Лариса Глухова отметила, что закон принят в 

соответствии с Федеральным законом от 23 июня 2016 года № 182-ФЗ «Об 

основах системы профилактики правонарушений в Российской Федерации» и 

регулирует отдельные общественные отношения, возникающие в сфере 

профилактики правонарушений на территории Республики Татарстан. 

Реализация закона будет обеспечиваться принимаемыми государственными и 

муниципальными программами.  

        В ходе прений выступили представители региональных отделений 

партий «Российский объединенный трудовой фронт», «Партия Ветеранов 

России», «Коммунистическая партия Коммунисты России», «Российская 

объединенная демократическая партия «Яблоко», Мира и Единства в РТ.  

        Министр юстиции РТ Лариса Глухова отметила, что все поступившие 

замечания и предложения будут учтены при подготовке законопроекта ко 

второму чтению. А заместитель Председателя Госсовета РТ Юрий 

Камалтынов, который провел в этот день заседание парламента, 

поблагодарил представителей непарламентских партий за выступления.  

 

Дифференцированно и поэтапно    

Законодательное Собрание Камчатского края 29.11.2016 

 

          29 ноября сессия Заксобрания приняла поправки в закон о налоге на 

имущество организаций в Камчатском крае. Налоговый кодекс РФ обязал 

регионы перейти на уплату этого налога исходя из кадастровой стоимости 

имущества, установив максимальную ставку в размере 2 % от кадастровой 

стоимости. Разработаны поправки в краевой закон, которые 

предусматривают дифференцированный переход на новую систему 

налогообложения организаций: 



        – за 2017 год ставка налога составит 1,5 % от кадастровой стоимости 

имущества; 

        – за 2018 год – 1,7% от кадастровой стоимости имущества; 

        – на 2019 и последующие годы – 2% от кадастровой стоимости 

имущества. 

        Вводя данную схему, депутаты руководствовались поручением 

Президента России по недопущению резкого роста налоговой нагрузки на 

камчатские предприятия. Закон вступит в силу с 1 января 2017 года, но его 

действие начнет распространяться на территории края также поэтапно. В 

частности, с 2017 года новая система будет введена в Петропавловск-

Камчатском городском округе, с 2018 года - в Вилючинском городском 

округе и Елизовском городском поселении, а с 2019 года - на всей остальной 

территории Камчатки. 

 

В рамках контроля за соблюдением земельного законодательства    

Парламент Чеченской Республики 29.11.2016 

 

       Председатель Парламента ЧР Магомед Даудов провел очередное 

заседание межведомственной комиссии, на котором подведены 

промежуточные итоги ее работы по контролю за соблюдением земельного 

законодательства. Согласно предоставленной по каждому муниципалитету 

информации по разным направлениям (устранение нарушений по самовольно 

возведённым домам и фундаментам, коммерческим объектам, незаконно 

захваченным участкам и др.) объёмы выполненной работы в каждом районе 

разнятся. Одновременно данные мониторинга показали, что за последние 

полтора месяца зафиксировано ещё 1484 коммерческих объекта, возведённых 

с нарушениями законодательства. Принято решение подготовить на имя 

Главы ЧР ходатайство о продлении срока завершения данной работы – до 15 

января 2017 года. 

        М. Даудов озвучил ряд первоочередных задач: ускорить процесс 

реализации поручения Главы ЧР по урегулированию земельных отношений; 

в кратчайшие сроки привести в норму документацию вновь выявленных 

торговых объектов, а также завершить подготовку списка коммерческих 

объектов, возведённых на землях, которые были выделены под ИЖС и ЛПХ 

без соответствующих документов. 

 

Поддержали поправки в Административный кодекс    

Законодательное Собрание Еврейской АО 30.11.2016 

 

          Депутаты областного парламента поддержали инициативу коллег из 

Краснодарского края, которые предложили штрафовать организации за 

отсутствие рабочих мест для инвалидов.  



        В настоящее время ответственность за нарушение прав инвалидов в 

области трудоустройства и занятости предусмотрена только для 

должностных лиц. Наказание за это правонарушение относительно 

небольшое – штраф в размере 5–10 тысяч рублей. Между тем в соответствии 

с федеральным законодательством именно работодатели обязаны в рамках 

установленных квот создавать рабочие места для инвалидов. 

       – Если есть обязанность, то необходима и ответственность за ее 

неисполнение. Однако отвечают за это правонарушение почему-то только 

должностные лица. А отвечать в полной мере перед законом – удел все-таки 

юридических лиц, то есть организаций, выступающих в роли работодателей, 

– комментирует законопроект председатель парламентского комитета по 

правовой политике, законодательству и вопросам местного самоуправления 

Вячеслав Целищев.    

        В случае если законопроект поддержат большинство субъектов РФ и он 

будет принят Государственной Думой, штраф для юридических лиц за 

неисполнение обязанности по созданию или выделению рабочих мест для 

инвалидов составит от 30 до 50 тысяч рублей.  

 

Совет Федерации готовит обращение в Правительство РФ     

Саратовская областная Дума 30.11.2016 

 

         Состоялось 401-е пленарное заседание Совета Федерации. Член 

Комитета Совета Федерации по аграрно-продовольственной политике 

и природопользованию, представитель от законодательного  (представитель-

ного) органа государственной власти Саратовской области Олег Алексеев 

прокомментировал некоторые рассматриваемые вопросы.  

        В частности, на заседании Совета Федерации одобрены правовые 

изменения для подготовки бюджета на 2017–2019 года. Акцизы на крепкий 

алкоголь будут увеличены на 10% для субъектов, дополнительные доходы 

в этом случае, по расчётам Минфина, составят 24,7 миллиардов рублей. 

А акцизы на нефтепродукты для регионов будут снижены с 88 до 61,7% 

(потери  региональных бюджетов – 31 миллиард рублей). Предполагается, 

что эти потери будут компенсированы за счет трансферта на реализацию 

проекта безопасной и качественной дороги. Рассматриваемый законопроект 

предусматривает определенные условия предоставления дотаций 

на выравнивание бюджетной обеспеченности регионов в соответствующих 

соглашениях. 

         На эти вопросы палата регионов обратила особое внимание. Валентина 

Матвиенко поручила Министерству финансов России просчитать и доложить 

Совету Федерации, какие финансовые потери понесут регионы в связи 

с различными поправками в Налоговый кодекс и какие предусматриваются 

в этом случае меры компенсации. Сенаторы также сомневаются 



в необходимости пункта в соглашениях, по которому регионы 

на определенных условиях получают дотации. Валентина Матвиенко  

отметила, что «дотации на выравнивание бюджетной обеспеченности 

субъектов Федерации всегда были собственными доходами региона». 

И предложила подготовить обращение к  Правительству РФ о 

недопустимости ущемления прав регионов, введения тех норм, которые 

лишают субъекты Федерации их собственных доходов на основании неких 

условий. 

 

Формула открытой политики      

Законодательная Дума Томской области 1.12.2016 

 

       Томский сенатор Владимир Кравченко вышел с инициативой о 

разработке федерального закона о регулировании лоббистской деятельности 

на территории Российской Федерации. Это было сделано в ходе 401-го 

заседания Совета Федерации. По словам законодателя, данный закон может 

стать эффективным инструментом борьбы с коррупцией. 

        Владимир Кравченко напомнил, что два года назад Президент поручил 

проработать постепенное введение в практику лоббистской деятельности, но 

до сих пор это не было сделано. 

       – К сожалению, в нашей стране существует определенный правовой 

вакуум в данной сфере. Лоббистская деятельность по-прежнему находится 

вне правового пространства, вне законодательного регулирования. С 

принятием нормативного правового акта у представителей общественности 

будет больше возможности контролировать процесс принятия решений в 

органах власти всех уровней, – подвел итог сенатор. 

        Председатель Совета Федерации Валентина Матвиенко высоко оценила 

качество выдвигаемой инициативы и поручила Комитету палаты по 

конституционному законодательству включить документ в план 

законотворческой работы на весеннюю сессию. 

 

Подготовка закона об экологическом образовании       

Законодательное Собрание Тверской области 1.12.2016 

 

         Законопроект «Об экологическом образовании, просвещении и 

формировании экологической культуры в Тверской области» рассмотрен и 

одобрен постоянным комитетом Законодательного Собрания по аграрной 

политике и природопользованию в первом чтении. 
        Основная цель закона, разработанного по предложению Волжской 

природоохранной прокуратуры, – создание в регионе условий для 

формирования экологической культуры. Документ устанавливает правовые и 

организационные основы для экологического образования и просвещения. 

Несомненно, что в данном направлении в регионе ведётся большая работа. 

Вместе с тем, по мнению разработчиков закона, необходим обобщающий 



документ, который, во-первых, смог бы придать всей этой очень нужной и 

многоплановой работе более высокий статус, и, во-вторых, позволял бы 

контролировать процесс экологического воспитания, принимать меры к 

учреждениям, которые не уделяют должного внимания вопросам 

экологического образования детей и взрослых.  

        Положительное заключение на проект закона дал губернатор Тверской 

области. Принятие закона позволит создать необходимые условия для 

формирования экологической культуры, повысит уровень правовых знаний 

граждан, будет способствовать воспитанию уважения к закону, нетерпимости 

к правонарушениям. В целом же всё это положительно отразится на 

состоянии экологической законности. 

 

Представителей НКО включат в комиссию по приоритетным 

инвестпроектам региона       

Законодательное Собрание Свердловской области 2.12.2016 

 

        Состоялось заседание комитета по промышленной, инновационной 

политике и предпринимательству. В трех чтениях комитет рассмотрел проект 

закона «О внесении изменений в Перечень объектов государственной 

собственности Свердловской области, не подлежащих отчуждению». Кроме 

того, рассмотрен в трех чтениях проект изменений в закон «О 

государственной поддержке субъектов инвестиционной деятельности в 

Свердловской области». Законопроектом предлагается: 

        – определить перечень публичных акционерных обществ, в уставные 

капиталы которых может быть внесено в качестве вкладов государственное 

казенное имущество Свердловской области, в соответствии с перечнем 

субъектов инвестиционной деятельности, указанным в статье 3 закона «О 

государственной поддержке субъектов инвестиционной деятельности в 

Свердловской области»; 

        – предусмотреть возможность участия в комиссии по приоритетным 

инвестиционным проектам региона представителей некоммерческих 

организаций, созданных для защиты законных интересов субъектов 

инвестиционной деятельности. 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

Информационно-аналитическое управление 

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-75-56 


